# VII Jornada de Reflexión 2025



La Educación Superior comprometida con los Derechos Humanos

#### 14 DE OCTUBRE DEL 2025

Universidad Nacional de Quilmes, Roque Sáenz Peña 352

#### Organizan:













# PRIMER CIRCULAR VII Jornada de Reflexión 2025

#### **FUNDAMENTACIÓN**

La Jornada de Reflexión es una construcción que el Centro de Derechos Humanos Emilio Mignone (CeDHEM) promueve desde el año 2010 cuando tuvo su primera edición relacionada con las prácticas de voluntariado que desde las instituciones de educación superior constituyen parte de la formación y ejercicio de los actores involucrados (docentes, no docentes, estudiantes, graduados, comunidad). En cada edición, se abordaron ejes transversales a la educación superior, los derechos y el territorio.

Hoy, urge revisar qué lugar ocupan los derechos humanos (ddhh) en la vida democrática. En este sentido, en el contexto sociopolítico global, estos derechos se encuentran lejos de las conquistas creíamos consolidadas. **Existe** que un preocupante retroceso producto la reaparición de discursos de odio, desigualdades estructurales y criminalización de la protesta social y la libertad de expresión. En nuestro país, también observamos el resurgimiento de estás prácticas, a las cuales se suman la negación o indiferencia hacia la construcción de una agenda que tenga en cuenta la justicia social, la igualdad y la memoria.

Ante este panorama, resulta de suma urgencia que las instituciones de educación superior puedan generar espacios de reflexión, diálogo y construcción de estrategias para la defensa activa de los Derechos Humanos (civiles, políticos, culturales, ambientales, etc.) promoviendo la formación de ciudadanos y profesionales responsables en el respeto y los valores de la democracia y la igualdad social.

Es por ello, que desde el CeDHEM de la Universidad Nacional de Quilmes junto con el Programa "Derechos de Todas y Todos" y los proyectos que lo integran, les invitamos a la 7ª edición de la Jornada de Reflexión "Educación Superior comprometida con los Derechos Humanos" que se desarrollará en la UNQ, el 14 de octubre de 2025 a partir de las 9:30hs. Esta Jornada de Reflexión, ha sido una propuesta de referentes. docentes. encuentro entre estudiantes, graduados, miembros de la sociedad civil y organizaciones de derechos humanos. En esta oportunidad, proponemos reflexionar y debatir en qué medida las instituciones de educación superior se involucran con los derechos humanos, tanto en las experiencias formales como no formales.

#### LOS OBJETIVOS **DE LA VII JORNADA SON:**



Visibilizar las dificultades y logros en materia de derechos humanos en las diferentes áreas de las instituciones de educación superior.



💮 💮 💮 Socializar las acciones que impulsan y profundizan la inserción de derechos en las prácticas educativas formales y no formales.



Reflexionar sobre los desafíos en la formación de futuros profesionales que asuman un compromiso con derechos humanos.

# **EJES TEMÁTICOS:**

## 1

#### Difusión de los derechos humanos en la educación superior (comunicación)

Este eje convoca a la presentación de trabajos que aborden el rol y la importancia de la comunicación y los medios de difusión como herramientas primordiales para la promoción y defensa de los derechos humanos dentro y fuera del ámbito de la educación superior.



#### Derechos Humanos y construcción del conocimiento (orientado a investigación)

En este eje se propone la presentación de trabajos orientados a la producción de conocimiento científico a través de la investigación académica que aborde temáticas relacionadas de forma directa o indirecta con el goce o la vulneración de los derechos humanos.



#### Los Derechos Humanos en la comunidad (orientado a extensión)

Las instituciones de educación superior, articulan cada vez más con en el territorio donde se asientan, y fortalecen el vínculo con otras instituciones educativas de diversos niveles, organizaciones y movimientos sociales, etc. Este eje busca reflejar las experiencias de vinculación con el territorio en clave de derechos humanos.

## PRESENTACIÓN DE LAS PONENCIAS:



Les invitamos a producir un trabajo que aborde alguno de los ejes temáticos antes mencionados, teniendo en cuenta las siguientes preguntas orientadoras:

- ¿Qué lugar ocupa la comunicación y el rol de los medios en la práctica social y académica para el fortalecimiento de los derechos humanos?
- ¿De qué forma la investigación académica y científica aporta a la consolidación de políticas, herramientas y diversos abordajes en pos de mejorar la visibilización de los derechos humanos?
- ¿Cómo se promueve la vinculación en clave de derechos humanos, entre las instituciones de educación superior y el territorio?

## **FORMATO DE PRESENTACIÓN:**

Los resúmenes se podrán presentar hasta el viernes 14 de julio de 2025 y deben tener una extensión de hasta 350 palabras.

Tipografía Arial 12, interlineado 1.5, sin "negrita", sin "subrayados", sin "cursivas", ni sangrías, ni notas al pie, ni numeración, ni viñetas, ni referencias bibliográficas.

El resumen deberá incluir el nombre del autor/es, DNI, Universidad a la que pertenece, dirección de correo electrónico y número de eje temático.

Deberá enviarlo al siguiente correo: :

derechoshumanosunqui@gmail.com o a través del siguiente formulario

https://forms.gle/kseAX4aicWQFgEeN8

El archivo, en formato PDF, deberá llamarse con la primera letra del nombre, apellido completo y, luego, la palabra resumen. **Ejemplo: MARTÍNEZ RESUMEN** 

El asunto del correo electrónico deberá decir: el nombre de autor/a (o en caso de varios autores del primer/a autor/a) en mayúscula, seguido de un guión medio con la palabra "RESUMEN". Ejemplo: MARTÍNEZ-RESUMEN

IMPORTANTE: Se permitirá hasta tres autores por trabajo.